

PREFACIO

DESDE hace ya muchos años venimos trabajando juntos, en comunidad de ideas verdaderamente significativa y gratificante.

La labor específica sobre adolescencia comenzó con los grupos de estudios preparatorios para colaborar y aportar ideas y experiencias al I^{er} Congreso Interno y IX^o Simposio de la Asociación Psicoanalítica Argentina, celebrado en Buenos Aires a fines de 1964.

La acción directriz y el planteo de ideas básicas estuvo a cargo de uno de nosotros (A. Aberastury) y encontró en los grupos de trabajo no sólo colegas consecuentes, sino colaboradores que supieron interpretar fielmente las teorías propuestas, validadas por la práctica psicoanalítica de todos los que intervinieron en estos estudios.

Así surgieron varios trabajos que aparecieron publicados en un libro, verdadera acta de ese Simposio, titulado *Psicoanálisis de la manía y la psicopatía*, editado por Paidós en 1966, según la recopilación que realizaron A. Rascovsky y D. Liberman.

Consideramos que esos trabajos son básicos para un estudio psicoanalítico de la adolescencia y hemos resuelto reproducirlos en este volu-